

Football/CAN 2017

Les Lions Indomptables sont à Libreville depuis mercredi

Serge Alexis MOUSSADJI

Libreville/Gabon

ARRIVÉS par vol spécial dans la capitale gabonaise mercredi dernier, dans la nuit, les joueurs camerounais ont ensuite déposé leurs valises à l'Hôtel Meridien Ré-Ndama. Prévu à 15 heures, c'est finalement après 20 heures que la centaine de supporters camerounais ont pu apercevoir leurs footbal-

leurs. Le Cameroun, qui se trouve dans le groupe A, en compagnie du Gabon, du Burkina Faso et de la Guinée Bissau, est le dernier pays de cette poule à avoir rallié Libreville.

Près de 2000 fans, selon le site Camfoot, étaient au pied du bus des joueurs camerounais. « Ils criaient, applaudissaient, scandaient



Hugo Broos entraîneur des Lions.

les noms de leurs joueurs préférés, qui leur faisaient un signe de la main au passage. Tout ce à quoi la bande à Benjamin Moukandjo n'a pas eu droit, au moment de quitter Yaoundé. Pourtant, à Libreville, Evrard et d'autres fans camerounais ont accompa-

gné leur équipe jusqu'à son hôtel, le Meridien», a indiqué le journal en ligne. L'esprit déjà tourné vers leur premier match contre les Etalons du Burkina Faso, ce samedi, le staff technique avait aussitôt décidé d'une séance d'entraînement. Elle a eu lieu



Les supporters camerounais à l'arrivée des Lions à Libreville

hier sur les installations de l'Institut national de la Jeunesse et des Sports (INJS), à huis-clos, vers 16h 30. Selon nos informations, les entraînements de la sélection nationale camerounaise ne devraient pas être ouverts au public durant toute la compétition. Ce

que certains journalistes n'ont pas beaucoup apprécié, surtout que la cellule communication a donné l'impression que les footballeurs seront difficiles à approcher pendant toute la compétition. Du coup, les hommes de médias se sont demandés

ce que cachait cette fermeture.

L'autre certitude est que les Lions Indomptables ont fait face à quelques défections. Ainsi, on en compte huit au total. Joël Matip (Liverpool), écœuré par l'amateurisme ambiant qui règne dans la tanière des Lions, Eric Choupo-Moting (Schalke 04), officiellement pour des raisons personnelles, Guy Roland N'dy Assembé (Nancy, France), le Lillois Ibrahim Amadou, Allan Nyom (West Bromwich), le Marseillais Franck Anguissa et le Bordelais Maxime Poudjé ont tous décliné l'opportunité qui leur a été offerte de jouer la CAN 2017.

Autant de défections qui ne devraient pas forcément peser sur la qualité de l'effectif des Camerounais.

Togo : Claude Le Roy, le doyen des "Sorciers blancs"

AFP

Libreville/Gabon

AU XIXe siècle, il aurait été explorateur, missionnaire ou administrateur colonial. Le sélectionneur Claude Le Roy perpétue la tradition de ces Français amoureux de l'Afrique où ils ont leurs entrées dans les palais présidentiels, à l'heure de participer avec le Togo à sa neuvième Coupe d'Afrique des nations de football (Can), un record.

Au Gabon, Le Roy, 68 ans retrouve son disciple Hervé Renard, l'entraîneur du Maroc à qui il a fait découvrir le continent. Dans le même groupe, les deux équipes partagent le même hôtel. A la veillée, Le Roy pourra raconter à son ex-adjoint au Ghana ses 1001 anecdotes africaines.

"L'Afrique est venue très tôt dans ma vie. J'ai été élevé dans un milieu d'intellectuel de gauche. Mon père a pris position pour l'indépendance de l'Algérie et du Congo", raconte Le Roy à l'AFP. "L'histoire d'amour" commence en 1985 au Cameroun. L'ancien joueur (Rouen, Ajaccio, Avignon, Laval) n'a pas 40 ans. "Le peuple ne voulait pas de moi: laisser le patrimoine national à un jeune blanc-bec sans expérience, cela paraissait presque incongru". Il dispose cependant du soutien du président Paul Biya et du président de la Fédération, un certain Issa Hayatou, depuis patron à vie -ou presque- de la Confédération africaine de football (CAF).

Avec la génération dorée des Lions indomptables (Roger Milla, Thomas N'Kono...), Le



Le Français Claude Le Roy.

Roy décroche la CAN-88. Il devient aussi le premier "sorcier blanc" en interdisant le vestiaire aux marabouts et aux féticheurs. "J'ai décidé qu'ils n'interféreraient pas dans mon métier. J'ai ajouté que j'étais Breton et que le premier vrai marabout, c'est Merlin dans la forêt de Brocéliande. De là l'expression de sorcier blanc". Le Sénégal, le Came-

roun de nouveau lors du Mondial-98, le Ghana, la RD Congo à deux reprises, le Congo et le Togo: entre deux contrats en Europe ou ailleurs (Malaisie, Oman, Syrie), Le Roy revient poser ses valises en Afrique depuis plus de 30 ans.

L'un de ses retours en France se solde par un désastre et un procès, à la tête du Racing club de Strasbourg, entre 1998 et 2000. Mauvais résultats, racisme des "Ultras", graffiti-anti Le Roy... "Ça m'est insupportable. J'ai été accueilli à bras ouverts par des gens qui n'ont pas la même couleur que moi. La différence de couleur est une notion que je n'intègre plus", fulmine-t-il à l'époque. L'aventure en Alsace va le poursuivre jusqu'à sa condamnation en septembre dernier à 15.000 euros d'amende pour complicité

d'usage de faux dans une affaire de transferts douteux. Le procureur avait requis six mois de prison ferme.

"Une blessure terrible. Cette instruction m'a empêché d'être heureux pendant dix ans. Je voulais juste qu'on sache une chose: je n'ai jamais pris dans ma vie un franc qui ne m'appartienne pas", commente aujourd'hui le coach. Soulagé d'avoir évité le pire, Le Roy peut pleinement se consacrer au Togo voire à l'écriture d'un livre sur ses rencontres extra-sportives. Nelson Mandela, l'ex-président du Sénégal Leopold Senghor, Aimé Césaire... le coach doué d'une vraie culture politique a aussi côtoyé les présidents des six pays où il a exercé, des plus démocrates (Abdou Diouf au Sénégal, John Kufuor au Ghana) jusqu'à ceux qui ont des difficultés avec

l'alternance. Prompt à s'inquiéter de l'élection de Donald Trump et du programme libéral-conservateur de François Fillon en France, l'homme de gauche reste très prudent sur les questions de démocratie en Afrique, au nom du principe de non-ingérence dans les pays où il travaille. Le maintien de la CAN-2017 au Gabon après les violences électorales, et alors que l'opposant Jean Ping conteste toujours la réélection d'Ali Bongo? "Je me souviens de Jean Ping quand il était aux affaires du pays avec Omar Bongo à l'époque du parti unique".

Et les présidents qui s'accrochent au pouvoir dans les pays où il a exercé (Paul Biya au Cameroun, Denis Sassou N'Guesso au Congo, Joseph Kabila sommé de partir par l'opposition en RD Congo)?

Can 2019/Tirage au sort Le Gabon logé dans le groupe C

A.M.

Libreville/Gabon

La Confédération africaine de football (Caf) a procédé hier, au Radisson Blu, au tirage au sort des éliminatoires de la 32e édition de la Coupe d'Afrique des nations dont la phase finale aura lieu

au Cameroun en 2019. Le Gabon, qui pourrait participer en cas de qualification à sa sixième Can d'affilée, est logé dans la poule C qui comprend également le Mali, un vieil habitué de cette compétition; le Burundi et le vainqueur du match préliminaire Djibouti-Soudan du Sud.

Au terme de ce tirage au sort qui a eu lieu en début de soirée, le président de la Fédération gabonaise de football, Pierre Alain Mounguengui, réagissant à chaud, s'est montré plutôt prudent en indiquant que "c'est un groupe dont les rencontres vont ressembler à des finales et qu'il faut nécessai-

rement gagner à domicile".

Voici le tableau complet de toutes les combinaisons

Poule A : Sénégal, Guinée-Équatoriale, Soudan et vainqueur du match Sao-Tomé/Madagascar
Poule B : Cameroun, Maroc, Mali et vainqueur du match

Comores-Il Maurice
Poule C : Gabon, Mali, Burundi et vainqueur du match Djibouti-Soudan du Sud
Poule D : Algérie, Bénin Togo, Gambie
Poule E : Nigeria, Afrique du Sud, Libye, Seychelles
Poule F : Ghana, Éthiopie, Sierra Leone, Kenya
Poule G : RD Congo, Congo,

Zimbabwe, Liberia
Poule H : Côte d'Ivoire, Guinée, Centrafrique, Rwanda
Poule I : Burkina Faso, Angola, Botswana, Mauritanie
Poule J : Tunisie, Égypte, Niger, Swaziland
Poule K : Zambie, Mozambique, Guinée-Bissau
Poule L : Cap-Vert, Ouganda, Tanzanie, Lesotho

VIVONS LA PASSION DU FOOT!
SAMEDI 14 JANVIER 2017 / STADE DE L'AMITIE
CÉRÉMONIE D'OUVERTURE: 15H
OUVERTURE DES PORTES: 12H

GABON VS GUINÉE BISSAU
CAMEROUN VS BURKINA

ARTISTES INVITES
BOOBA / FRANKO / NG BLING
DIAMOND / MOHOMBI
/ LUMINO / SHAN'L

ET PLEINS D'AUTRES SURPRISES VOUS ATTENDENT

LIEUX DE VENTE
LIFE BY MAYENA
GUICHET DU STADE DE L'AMITIE ENTREE EST
ROTONDE DU COCAN A L'AEROPORT DE LIBREVILLE